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PROCES VERBAL DES DELIBERATIONS 
DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 

ACADEMIE DE NANTES COLLEGE ARISTIDE BRIAND 

NANTES 

 

 

Année scolaire : ……2019-2020…………….. 

Numéro de séance :……3                                           

Date de convocation :…05/02/2020…. 

Présidence de :…M. DIBON………………… 

 

 

 

 

Quorum :…13………………………… 

Nombre des présents : 19….. 

Nombre d’absents excusés :…7. 

 



PRÉSENCE AU CONSEIL 

Séance du jeudi 13 février 2020  
 

Qualité Titulaires Suppléants 

  
Nom – 

Prénom 
P A E Nom-Prénom P A E 

Administration 

Chef d’établissement Frédéric Dibon X       
Adjointe Chantal Buchon   X     
Gestionnaire Viviane Locuratolo X       
CPE Françoise Taté X       
……..         
……..         

Élus locaux 

Collectivité de 
rattachement 

Alain Robert   X David Martineau    

Groupement de 
commune 

Fanny Sallé  X  Caroline Hubert    

Commune siège Mahaut Bertu X   Mahel Coppey    
Commune siège Franckie Trichet   X     
…….         
……..         

Personnalité qualifiée Pierre Gallier   X     
Total   4 1 4     

 

Personnels de 
l’établissement 

Personnels 
d’enseignement 

M. Lafon X   Mme Murzeau    
Mme Coulomnier X   Mme Vermillard    
Mme Guézet   X Mme Allain X   
M. Marchand X   Mme Guyon X   
Mme Sauvourel   X Mme Blayo    
Mme Caixas X       

Personnels 
administratifs, 
techniques et 
ouvriers, sociaux et 
de sante 

        
        
        
        
        
        

Total   4  2  2   
 

Parents 
d’élèves et 
élèves 

Élus parents d’élèves 

Mme Rouillard   X M. Dumas    
M. Caillaud X   Mme Guillon    
Mme Gounot X   Mme Mariot    
Mme Manoukian X   Mme Lafaurie X   
M. Almonord X   M. Castanier X   
Mme Jen X   Mme Somas    
        

Elèves 

Carla Guérinel-
Prigent 

X   Zareena Rahime    

Amy Sylla X   Winner Wivini Paulusi    
        
        

        
Total   7  1  2   

 

Le procès-verbal du CA n°2 est adopté à l’unanimité (15 pour). 

 

 

 

 



 

1. Dons FSE 
 

 
Montant : 1080,50 € 

Objectif : financement de l’échange avec notre établissement partenaire berlinois 
 
 

Montant : 200,00 € 

Objectif : financement des activités liées à la mini-entreprise 
 

 

 

 - Le C.A. délibère - 

Sens de la délibération : adoption 

 Vote : Nombre de votants :     15 

 Suffrages exprimés : pour:       15 

  contre :   0 

 Abst., blancs et nuls:         0 

 

2. Décisions Budgétaires Modificatives 

 

DBM pour information suite à l’acceptation du don du FSE  

En recettes : ouverture d’une ligne : AP – 0DONFSE – 7468 (1280,50 €) 

En dépenses : 

- +1080,50€ sur la ligne AP – VOYAGE – 0VSALL 

- ouverture d’une ligne : AP – PROJET – 0FSEEPA (200,00€) 

 

DBM pour vote 

Rappel 

Montant du fonds de roulement au 31/12/2019 : 33 608,88€ 

Montant du fonds de réserve du service général au 31/12/2019 : 30 564,46€ 

DBM destinée à financer l’activité « aviron » des classes de 5
ème

 : contexte 

26/11/2018 : attribution par le Conseil départemental d’un complément de DGF de 2720,00€ pour financer 

des séances d’escalade 

31/12/2018 : cette somme, non encore utilisée, vient abonder le fonds de roulement de l’établissement 

24/05/2019 : les tarifs des séances d’escalade ayant augmenté, le Conseil départemental donne son 

autorisation pour que la somme finance une autre activité sportive 

Rentrée 2019 : lancement de l’activité « aviron » pour les classes de 5
ème

 

DBM destinée à financer l’activité « aviron » des classes de 5
ème

 : contenu 

Prélèvement sur le fonds de roulement de 2720,00€ 

Ouverture d’une ligne en dépenses : AP – PROJET – 0DGFAVIR (2720,00€) 

DBM destinée à financer l’achat de chaises de restauration : contexte 

2020 : lancement d’un appel à projets « Equipement mobilier pour l’amélioration des conditions de travail des 

agents des collèges » 

8000,00€ de subvention pour renouveler l’intégralité des chaises de restauration, à condition qu’elles pèsent 

moins de 4 kg chacune 

Investissement nécessaire pour renouveler nos 178 chaises de restauration : 15443,28€ TTC 

Nécessité de prélever sur le fonds de roulement du collège 7443,28€. Possibilité d’un renouvellement sur 2 



ans. 

17h55 : arrivée de Mme Manoukian et M. Almonord 

DBM destinée à financer l’achat de chaises de restauration : contenu  

Prélèvement sur le fonds de roulement de 4000,00€ 

Ouverture d’une ligne en dépenses : ALO – PROJET – 0CHAISES (4000,00€) 

 

 

 - Le C.A. délibère - 

Sens de la délibération : adoption 

 Vote : Nombre de votants : 17 

 Suffrages exprimés : pour:      17 

  contre : 0 

 Abst., blancs et nuls:       0 

 

3. Conventions 

 

 Convention projet ‘Theatre Time’ (avec la compagnie Sultan Bacchus) 

Cette compagnie est composée de comédiens bilingues. Ce projet est réservé aux élèves 

de la SI et comprend l’écriture de la pièce, les répétitions et la représentation (à Sainte-

Luce).  Le budget de 1905€ est pris intégralement sur le budget de l’établissement 

 

18h : arrivée de Mme Bertu 

 

 - Le C.A. délibère - 

Sens de la délibération : adoption 

 Vote : Nombre de votants : 18 

 Suffrages exprimés : pour:      18 

  contre :  0 

 Abst., blancs et nuls:        0   

 

 

 Convention représentation « Au non du père » (avec le Grand T) 

Ce projet s’adresse aux élèves de 4
ème

 B et D. Deux représentations sont prévues au 

collège. 

 

 - Le C.A. délibère - 

Sens de la délibération : adoption 

 Vote : Nombre de votants : 18 

 Suffrages exprimés : pour:      18 

  contre :  0 

 Abst., blancs et nuls:        0   

 

 

 

 



 Convention Kind of Pop – représentation du 13 janvier 2020 (avec Nantes Jazz Action) 

Cette représentation concerne 3 classes de 3
ème

 (90 élèves) 

 

 - Le C.A. délibère - 

Sens de la délibération : adoption 

 Vote : Nombre de votants : 18 

 Suffrages exprimés : pour:      18 

  contre :  0 

 Abst., blancs et nuls:        0   

 

 

 Convention Kind of Pop – représentation du 30 mars 2020 (avec Nantes Jazz Action) 

  Cette représentation concerne 2 classes de 3
ème

 (60 élèves) 

 

 - Le C.A. délibère - 

Sens de la délibération : adoption 

 Vote : Nombre de votants : 18 

 Suffrages exprimés : pour:      18 

  contre :  0 

 Abst., blancs et nuls:        0   

 

 

 Convention représentation « The Pajama Game » (avec Angers Nantes Opéra) 

Représentation en soirée, avec visite des coulisses de l’opéra Graslin et rallye dans 

la ville. Concerne les 3
ème

 D. 

 

 - Le C.A. délibère - 

Sens de la délibération : adoption 

 Vote : Nombre de votants : 18 

 Suffrages exprimés : pour:      18 

  contre :  0 

 Abst., blancs et nuls:        0   

 

4. Préparation de la rentrée 2020 

 

Prévision de rentrée 2020 : 17 divisions (+ULIS+UPE2A) ; 4 divisions de 6
ème

, 4 divisions de 5
ème

, 4 

divisions de 4
ème

, 5 divisions de 3
ème

. 

 

DGH = 580h (558 HP + 22 HS) + 9 IMP 

M. Dibon présente le projet de répartition de la dotation. 

 

Les représentants des personnels présentent une motion qui sera jointe au compte-rendu. 

 

 



18h31 : suspension de séance 

18h39 : reprise de la séance 

 

Les parents d’élèves et les élèves se joignent à cette démarche et soutiennent la motion à laquelle les 

parents demandent à ce que soit ajoutée la prise en compte des élèves d’ULIS et d’UPE2A dans 

l’effectif des classes : 

« Les heures prises sur la marge pour répondre aux besoins en langues nous interpellent. Nous 

demandons à ce que les moyens attribués le soient en fonction des besoins réels et non du 

nombre de divisions. Nous demandons également que l’ensemble des dispositifs particuliers 

(ULIS, UP2A) soient intégrés dans les effectifs du collège pour déterminer ses moyens. Nous 

demanderons prochainement une audience à l’inspection académique ». 

 

M. Dibon propose la suppression du poste spécifique d’Histoire-Géographie et aucune création de 

poste. 

 

 - Le C.A. délibère – Avis du CA 

Sens de la délibération : adoption 

 Vote : Nombre de votants :   18 

 Suffrages exprimés : pour  :       4 

  contre     2 

 Abst., blancs et nuls:       12   

 

Les parents saluent les efforts de toute l’équipe du collège pour tenir compte des contraintes mais 

s’abstiendront. 

 

5. Questions diverses 

 

 Installations sportives 
 

Mme Bertu donne des éléments de réponse et reconnait le manque d’installation sur l’île de Nantes. Les 
parents souhaiteraient également avoir la position du Conseil Départemental, collectivité territoriale de 
rattachement du collège et regrettent l’absence des représentants de celle-ci. Les parents rappellent 
que la question des installations sportives est soulevée une séance du conseil d’administration sur 
deux, depuis 2 ans. Avec les enseignants, ils regrettent que ce soit la disponibilité des installations 
sportives plutôt que les besoins pédagogiques qui conditionnent l'emploi du temps des enfants, 
impactant alors l’emploi du temps de toutes les autres disciplines.  

 
 
 Pronote 

 
Tous les enseignants sont-ils au fait des différentes options présentes dans Pronote destinées à 
relativiser ou renforcer les notes : notes qui ne sont pas mises sur 20 ? Coefficients ? 
Nous avons en effet été saisis par une parent d'élève de 3

ème
 inquiète de ces différentes possibilités. 

 
Les professeurs sont parfaitement au fait de ces options.  
 
Certains parents s'interrogent sur la relation Pronote - agenda des élèves, concernant les devoirs à la 
maison. Des devoirs peuvent-ils être donnés sur Pronote sans avoir été, semble-t-il, communiqués aux 
élèves pour leur agenda ? 
 
Le professeur doit remplir le cahier de textes numérique mais pédagogiquement il est indispensable que 
les élèves utilisent un agenda papier. Les professeurs soulignent que tous les devoirs doivent être 



donnés en classe et il ne doit évidemment pas y avoir de décalage entre ce qui est noté sur Pronote et 
dit en classe. 
 

19h55 : départ de Mme Bertu 

 

 Mise en place de la fiche de vœux électronique pour l'orientation en 3ème
 : comment se passe cette 

mise en place et l'accompagnement des familles éloignées d'internet ? 
 
Le suivi de la saisie est assuré par le collège. 
Les familles en ayant besoin, notamment celles qui n’ont pas accès à Internet, sont accompagnées et 
aidées par le collège. 

 
 

 Stages des 3èmes : est-il possible d'avoir un bilan de ces stages notamment pour savoir si tous les élèves 

en ont trouvé un et combien ont eu besoin de l'aide de l'établissement pour le trouver ? 
 

Trois élèves n’ont pas trouvé de stage et ont été accueillis au collège. Les parents souhaiteraient 
connaitre le nombre d’élèves qui trouvent leur stage par la plate-forme « stage3e.loire-
atlantique.fr/s3e ». La demande sera formulée au représentant du département et de la métropole, lors 
d’une prochaine séance. 

 
 

 Quelles sont les perspectives pour les classes particulières de l'établissement (ULIS, SEGPA, UPE2A, 

SI, CHAM...) l'an prochain avec la tension démographique continue qui pèse sur le quartier et la volonté 
de revenir à 4 divisions par niveau ? 
 
Priorité est donnée aux élèves du secteur, concernant les SI et les CHAM. 
Accueil des ULIS et UPE2A dans la limite des places disponibles dans les classes. 

 
 

 Absences non remplacées.  
 

Les parents sont conscients que la question du remplacement des professeurs absents n'est pas du 

ressort du collège lui-même. Ils souhaitent simplement remettre cette question à l'ordre du jour pour 
qu'elle figure au PV et rappeler aux instances départementales et rectorales qu’ils ne sont pas satisfaits 
des critères de durée des absences pour procéder au remplacement des enseignants absents. 

 
 

 Climat scolaire 
 

La formation suivie en 2018-2019 sur le climat scolaire parait-elle suffisante pour les besoins des 
personnels du collège ou une demande de nouvelle formation est-elle envisagée ? 
 
Lors de cette formation, on avait ressenti le besoin de s’appuyer sur les élèves, ce qui a été fait grâce 
au CVC et à l’implication des élèves qui y participent. Sont cités en exemple le travail actuel pour les 
nouveaux sanitaires au rez-de-chaussée ou le travail sur le bruit dans l'atrium. Mme Locuratelo souligne 
qu’il est important de faire participer les élèves à ce type de projets. Le Club « développement durable » 
a aussi fait des propositions, débouchant notamment sur la table de partage au Self. Il est souligné le 
rôle important des délégués pour transmettre l'information sur  les initiatives prises, sur le conseil de la 
vie collégienne. 

 
 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h45 

 

 

 


